

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró al alza destacando noticias sobre la el coronavirus, la reapertura económica y el tráfico de pasajeros. El mercado de capitales mexicano se ha visto beneficiado por las buenas noticias sobre la reapertura económica global a pesar de que las noticias en el país siguen siendo poco alentadoras. En la semana, México sobrepasó los 100,000 contagios por COVID-19, además de registrar más de 12,500 defunciones, con datos al jueves. Esto coloca a México como uno de los países con mayor contagio y en el séptimo lugar de más muertes por causa del patógeno respiratorio. No obstante, el Secretario de Hacienda, Arturo Herrera, estimó que la recuperación económica del país se dará en forma de “palomita”, es decir, con una caída abrupta y luego una recuperación asimétrica. La recuperación asimétrica se debe a que a la mayoría de los negocios no podrá empezar de la misma forma en la que cerró por las nuevas normas de distanciamiento social. Además, hizo énfasis en que el gobierno acelerará el gasto en proyectos que puedan generar empleos de forma rápida, otorgarán financiamiento a negocios, se apoyará a los sectores de construcción y a los que estén ligados a la cadena de valor de EUA y se utilizará el T-MEC para impulsar nuevamente la economía del país. Con respecto al tráfico aeroportuario del mes de mayo, ASUR y GAP registraron nuevamente caídas de 90% en el volumen de pasajeros, algo ampliamente esperado debido a las limitantes en movilidad en el país y las restricciones de vuelos internacionales que tiene EUA y Europa. A detalle, Tijuana es el aeropuerto que sigue mostrando mayor resiliencia ante la situación actual. Por su parte, VOLAR también entregó su tráfico de pasajeros para el mismo periodo, reportando una caída de 89%.



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida en terreno positivo destacando noticias sobre la reapertura económica estadounidense y las tensiones entre EUA y China. Los inversionistas siguen muy al pendiente de los datos económicos, sintiéndose optimistas sobre el levantamiento de restricciones a nivel global. La nómina no agrícola registró una generación de 2.5 millones de empleos en el mes de mayo, mientras que el consenso esperaba una caída de 7.5 millones. Además, la tasa de desempleo se colocó en 13.3% muy por debajo de lo esperado por los analistas (19%). Esto ha sido apoyado por noticias de las emisoras que muestran un buen desempeño en la reanudación de sus operaciones. American Airlines anunció que planea poner reanudar 4,000 vuelos en el mes de julio (un incremento de capacidad de 74% con respecto a los vuelos que la aerolínea tiene en junio). Además, Lyft, el competidor de UBER en EUA, comentó que en las últimas semanas la demanda de viajes ha aumentado, mostrando que las personas están empezando a retomar su rutina. En otras noticias, la administración Trump estaría considerando un nuevo paquete fiscal de USD\$1 trillón que se debatiría en el Congreso el próximo mes. Dentro de este paquete el presidente estadounidense planea incorporar un plan de infraestructura y diversas ayudas fiscales para las empresas más afectadas como restaurantes y la industria de entretenimiento. Finalmente, con respecto a las tensiones entre EUA y China, el país asiático accedió a que algunas aerolíneas estadounidenses puedan retomar sus vuelos en la región. Esto representa un buen paso ya que Trump había amenazado con restringir la operación de las aerolíneas chinas en EUA si no se llegaba a un acuerdo.

